
НАША РОДИНА
ПОДМОСКОВЬЕ

Дорогие женщины Московской области! 
Примите наши самые теплые и искренние поздравления с Женским Днём 8 марта!
Пусть очарование, радость и нежность этого замечательного праздника остаются с

вами еще долгое время. Пусть цветы, подарки, улыбки и внимание мужчин сопровож-
дают вас постоянно. Всего этого вы достойны не только в свой праздник, потому что
каждый день вашей жизни наполнен постоянными заботами о семье, детях, близких,
любимом деле. 

Желаем здоровья, счастья, благополучия и удачи, а ещё – обожания любимых, 
верности друзей и уважения коллег!

Совет регионального отделения Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ, 
депутаты фракции в Московской областной Думе и депутаты от СР в Госдуме, 

избранные от Подмосковья

Известная горнолыжница, тренер олимпийского резерва, жительница Дмитровского
района, активист местной СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ, мастер спорта Надежда АНДРЕЕВА
поделилась с нашими читателями своими впечатлениями об Олимпиаде в Сочи. 
А наша редакция, в свою очередь, поздравляет ее с Женским днем.
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СОЦИАЛ-ДЕМОКРАТИЯ:
МОДНЫЙ ТРЕНД ИЛИ 
РЕАЛЬНАЯ ПЕРСПЕКТИВА?
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ЦЕНЫ НА БЕНЗИН РАСТУТ
ИЗ-ЗА ОТСУТСТВИЯ 
ГОСУДАРСТВЕННОЙ 
ЦЕНОВОЙ ПОЛИТИКИ 
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«Важно, чтобы
люди использовали
данную им законом

возможность»

ИВАН ЧАРЫШКИН:

http://mosobl.spravedlivo.ru
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ГОТОВА К СОТРУДНИЧЕСТВУ
НА СЕНТЯБРЬСКИХ ВЫБОРАХ

СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ



В работе круглого стола приняли уча-
стие: заместитель председателя Госу-
дарственной Думы, председатель Совета
Палаты депутатов Партии СПРАВЕДЛИ-
ВАЯ РОССИЯ Николай Левичев, депу-
таты Государственной Думы Александр
Романович, Татьяна Москалькова, Алек-
сандр Тарнавский, депутаты Московской
областной Думы Игорь Чистюхин и Евге-
ний Яременко, законодатели из местных
Советов депутатов, представители ис-
полнительной власти муниципальных об-
разований Московской области, члены
Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ. 

Открывая круглый стол, председа-
тель Совета регионального отделения
Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в
Московской области Александр Рома-
нович отметил, что подобное мероприя-
тие проводится впервые. При этом
необходимость его проведения, по сло-
вам А.Романовича, очевидна, учитывая
масштаб подмосковного региона и число
работающих в нем депутатов от СПРА-
ВЕДЛИВОЙ РОССИИ – их насчитывается
235 человек, включая 3 федеральных пар-
ламентариев, 6 депутатов Московской
областной Думы и 227 муниципальных. 

Как отметил А.Романович, главная за-
дача круглого стола – обсудить вопросы
взаимодействия депутатского корпуса
Подмосковья и определить на ближайшие
два с половиной года те задачи, которые
необходимо выполнить. 

Заместитель председателя Госу-
дарственной Думы Николай Левичев

в своем выступлении напомнил участни-
кам встречи о трагических событиях на
Украине. Он заявил о необходимости из-
влечь уроки из этих событий. В частности,
по его словам, важно чувствовать «локоть
друг друга», чувствовать, что депутатский
корпус СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ – это
общность людей, связанных множеством
жизненных ценностей и практической
деятельностью. 

Н.Левичев призвал однопартийцев за-
дать себе вопрос: способны ли они в слу-
чае исторических испытаний, подобных
украинским, в полной степени реализо-
вать мандат доверия, полученный от из-
бирателя. Он напомнил о нередких
случаях, когда депутат того или иного
уровня, избранный по спискам СПРА-
ВЕДЛИВОЙ РОССИИ, впоследствии за-
являл о своей независимости или де
факто начинал действовать в интересах
другой партии. 

Еще раз сославшись на события в
Киеве, Н.Левичев подчеркнул, что госу-
дарственность, закон и порядок – "это те
скрепы, на которых зиждется благополу-
чие, жизнь и здоровье граждан".

Говоря о внутриполитической ситуа-
ции в России, председатель Совета Па-
латы депутатов отметил, что, как бы не
отзывались о СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ
недоброжелатели, партия остается «пар-
тией большой четверки», серьезным по-
литическим игроком, и ее политическое
влияние зависит от того, насколько креп-
ким и дееспособным является ее депутат-

ский корпус, который действует в очень
непростой политической ситуации. Н.Ле-
вичев назвал Московскую область "испы-
тательным полигоном для всей
политической системы страны". 

Парламентарий напомнил, что 26 фев-
раля состоится первое заседание Палаты
депутатов в новом формате, оно будет
посвящено проблемам местного само-
управления. 

Депутат Государственной Думы
Татьяна Москалькова в своем выступле-
нии отметила, что депутаты Московской
областной Думы и федерального парла-
мента могли бы совместно готовить зако-
нодательные решения по вопросам,
актуальным для Подмосковья. Она также
напомнила, что сейчас идет смена глав
многих подмосковных районов, что дает
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ шанс "выйти
на новые репутационные завоевания". 

Депутат Александр Тарнавский в
своем выступлении отметил, что в сего-
дняшней политической ситуации "выжи-
вают только команды", и призвал
однопартийцев активнее поддерживать
друг друга.

Депутат Московской областной
Думы Игорь Чистюхин рассказал кол-
легам о работе фракции в подмосков-
ном парламенте и о том, с какими
проблемами чаще всего обращаются к
депутатам жители области. Это жи-
лищно-коммунальное хозяйство, земле-
пользование, лесное хозяйство, льготы
для ветеранов.

Депутат Мытищинского районного
Совета Виктор Сошин уверен: для того
чтобы федеральные законы были эффек-
тивны, необходима жесткая вертикаль за-
конодательной власти, звенья которой
находятся в постоянном взаимодействии.
Законы реализуются "на местах", т.е. в
поле зрения местных представительных
органов. В свою очередь, разрабатывая и
принимая их, федеральные законодатели
обязаны советоваться с коллегами из
местных органов власти.

Депутат городского Совета 
Луховиц Василий Тимофеев считает,
что сегодня нарушен баланс властных
полномочий между районными и город-
скими органами. В этой сфере должен
быть наведен законодательный порядок.
Помимо этого, в улучшении нуждается
жилищное законодательство, а также за-
коны, относящиеся к ЖКХ, транспорт-
ному обслуживанию, выборам в
муниципальные органы власти. По мне-
нию городского депутата, необходима
более согласованная работа. «Часто де-
путаты муниципального уровня изобре-
тают «велосипед», давно изобретенный
в соседнем районе", – отметил он. 

Дмитрий Акимушкин, депутат 
городского Совета Серпухова, отметил,
что законодательными инициативами
нужно "делиться" с коллегами про партии.

Наталья Челнокова, представляю-
щая городской Совет Щелково, счи-
тает необходимым изменение законов,
относящихся к сфере землепользования.

Глава городского поселения 
Тучково Рузского района Виктор 
Алкснис поделился с товарищами по
партии пессимистическими прогнозами,
касающимися местного самоуправления.
По словам В.Алксниса, самоуправлению
грозит "ликвидация". В качестве примера
он привел Рузский район Подмосковья,
где незадолго до этого глава исполни-
тельной власти был избран не жителями,
а депутатами районного совета. Этот
орган также избирался не прямым голо-
сованием жителей, а главами поселений,
которых, в свою очередь, выбрали мест-
ные советы.

Такая практика вызывает у Виктора
Алксниса протест. "Власть должна нахо-
диться в шаговой доступности от народа, –
подчеркнул он. – А управлять таким круп-
ным регионом, как Московская область, из
единого центра невозможно".

Заместитель председателя Дмит-
ровского районного Совета Юрий 
Куклев, как и коллега из Луховиц, отме-
тил, что отношения между властями
районов и расположенных на их терри-
тории городов сегодня носят хаотичный
характер. Это касается, в частности,
такой важной сферы, как налоги. Ю.Кук-
лев считает, что местные налоги нужно
вернуть туда, где они собираются.
Кроме того, ему представляется не-
обходимым создание консультативно-
юридического органа при фракции, куда
могли бы обращаться за консульта-
циями коллеги по партии, представляю-
щие представительные органы
муниципального уровня.

В завершение встречи Александр
Романович обобщил наиболее актуаль-
ные направления законотворческой ра-
боты, упомянутые участниками. Это
жилищно-коммунальное хозяйство, ка-
питальное строительство, работа рас-
четных центров, земельные отношения,
местное самоуправление, транспорт,
законы, касающиеся муниципальных вы-
боров.

Все предложения участников сове-
щания поступят в специально создан-
ную рабочую группу по разработке
законопроектов. Встречи подмосков-
ных депутатов всех уровней станут ре-
гулярными. До конца нынешней
думской сессии такая встреча со-
стоится еще один раз.

20 февраля в стенах нижней палаты парламента
страны прошел круглый стол «О взаимодействии депу-
татов Государственной Думы, Московской областной
Думы и Советов депутатов муниципальных образова-
ний в законотворческом процессе».

П О Д М О С К О В Ь Е 2

ДЕПУТАТСКАЯ КОМАНДА СПРАВЕДЛИВЫХ 



Ранее они обратились к А.Л. Романовичу с просьбой по-
мочь исключить из проекта правил землепользования и за-
стройки, а также из проекта генерального плана сельского

поселения Шеметовское строительство завода по перера-
ботке твердых бытовых отходов.

В письме за подписью представителей десяти населен-
ных пунктов выражена искренняя благодарность и глубокая
признательность А.Л. Романовичу за оказанную помощь в ре-
шении насущной проблемы для Сергиево-Посадского рай-
она. «Всё это было бы невозможно, – отмечено далее в
письме, – без поддержки и твердой принципиальной позиции
депутата Госдумы».

П О Д М О С К О В Ь Е 3

МОЯ
ВЕР
СИЯ

Депутат Государственной Думы
Александр РОМАНОВИЧ

      Сейчас стало модно использовать новые термины
всюду, в том числе и в политике. Так вот, в последнее
время всё явственнее выступает такой мировой
тренд как обостренное внимание правящих структур
отдельных стран и целых международных объедине-
ний (типа того же Евросоюза) к удовлетворению ин-
тересов большинства населения. Другими словами,
на первый план выходит мощный запрос на соци-
ально ориентированную политику.
      Причем, этот drive, это веление времени, ломает
привычные рамки не только традиционно сложив-
шихся партийных систем и правящих коалиций, но и
начинает менять миропорядок в целом.
      Возьмите выборы в Германии: Ангела Меркель в
третий раз доказала, что в стране нет равного ей по-
литика-мужчины, который мог бы составить достой-
ную конкуренцию. А если смотреть в корень, то на
самом деле формально победившая на выборах
команда Меркель нужного большинства в парла-
менте не получила.
      В итоге, во внутренней и общеевропейской поли-
тике Меркель не минует сдерживающего фактора в
лице социал-демократов и она вынуждена будет
если не снять совсем, то, по крайней мере, смягчить
дискриминационные требования к тем же южноевро-
пейским странам и подумать об их населении.
      Что касается мировой политики, то, например,
сирийское урегулирование с химоружием в резуль-
тате активной российской позиции – это не что иное,
как свидетельство того же обозначенного нами
тренда. Международной стае "ястребов" пришлось
умерить свой пыл, потому что сработал учет соци-
альных интересов как простых людей на Ближнем
востоке, так и общественности западных стран, со-
биравшихся "наказать" Асада. Ведь никому не нужны
новые жертвы и непомерные военные расходы на та-
кого рода сомнительные военные операции. Всё это
ложится тяжелым бременем на плечи простых нало-
гоплательщиков и неизменно тормозит многие соци-
альные программы.
      России тоже надо встраиваться в этот тренд, в
такую нужную нашей стране социально ориентиро-
ванную модель развития. Суть этой модели пре-
дельно проста – учет интересов трудящегося
большинства, подчиненность всех государственных
механизмов удовлетворению насущных потребно-
стей граждан. А это и есть идеологический стержень
современной социал-демократии, которую Партия
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ решила внедрить и вы-
растить на российской почве. Ведь спрос на эту
идеологию и ее ценности у нас в стране есть и он
возрастает.
      Давайте посмотрим правде в глаза и признаемся,
что все последние выступления президента Путина,
включая его высказывания по поводу Олимпиады и
последующего использования нового Сочи во благо
многих людей – это, по сути, социал-демократический
подход. То же относится и к основному потоку рито-
рики всех без исключения значимых российских по-
литпартий, включая, естественно, и «Единую Россию». 
      По моей версии, все эти замыслы направлены на
удовлетворение интересов большинства общества,
то есть, решены в социал-демократическом ключе.
Другое дело, будут ли они выполнены в полной мере
или, как часто бывает, погрязнут во множестве "объ-
ективных и субъективных факторов", да еще со ссыл-
ками на мировой экономический кризис...

       По данным Счетной палаты РФ, три чет-
верти земель в Московской области не
имеют актуальной кадастровой оценки.
Это выяснилось после проверок ситуации
специалистами. Проверки показали низкий
общий уровень госуслуг, предоставляемых
территориальным управлением Росре-
естра по Московской области.
       Аудиторы проверили эффективность
управления государственным имуществом
в Московской области в 2012 и 2013 годах.
По данным контрольного ведомства, 78%
площади всех земель региона, внесенных
в государственный кадастр недвижимости,
не имеет актуальной кадастровой стоимо-
сти. При этом 97% населённых пунктов
Московской области и 77% площади феде-
ральных земель не имеют в государствен-
ном кадастре недвижимости точных
сведений о границах.
       "Факты говорят о том, что на 1 ноября
2013 года государственный кадастр недви-
жимости на территории Московской обла-
сти не был создан в полном объеме", –
говорится в сообщении Счетной палаты.

Наш комментарий
       Да простят нам, может быть, некорректное сравнение, но зе-
мельный кадастр – это явление схожее с беременностью. Или
она есть, или её нет. Середины тут быть не может. Или все земли
прошли кадастровые процедуры и тем самым подготовлены к
рыночным отношениям, или же не было никакого кадастра, и
тогда нечего изобретать "игрушечный" земельный рынок. Соз-
дание кадастра лишь в частичном, ущербном виде создает бога-
тую почву для махинаций с землей, влечет за собой недостачу в
бюджете из-за ограниченного сбора налога.
       К тому же, возникает уже давно волнующая владельцев уча-
стков в Подмосковье вопиюще несправедливая ситуация, при ко-
торой люди, сделавшие кадастровую оценку, платят налог
намного больший, нежели те, кто себя этим не утруждал или по
каким-то причинам не смог это сделать.
       В самом же общем плане положение с кадастром в Подмос-
ковье (а наш регион далеко не одинок в этом смысле) со всей
очевидностью показывает, что страну нельзя было без оглядки
"бросать" в рынок, надо было старательно готовить этот переход
еще в условиях фактически действовавшей централизованной
экономики. Тот же земельный кадастр надо было сделать до
конца и по современным методикам, причем за государственный
счет. И уже потом, в условиях цивилизованно складывающегося
рынка, продуктивно и системно "отбивать" затраченные сред-
ства через нормальную систему сбора земельного налога.

Модный тренд 
или реальная перспектива?

Благодарность селян Сергиево-Посадского района

Ущербный земельный кадастр Подмосковья

       Бюджет Московской области недополучил 28,1 мил-
лиарда рублей от продажи земель в Одинцовском и Ле-
нинском районах Подмосковья в 2012 году из-за
необоснованного занижения их стоимости территори-
альным управлением Росимущества, сообщила Счетная
палата РФ.
       "Проверка выявила, что в 2012 году ТУ Росимуще-
ства, необоснованно используя "льготный" порядок при-
ватизации, продавало юридическим лицам земельные
участки в Одинцовском и Ленинском районах по цене,
многократно ниже их кадастровой стоимости", – гово-
рится в сообщении контрольного ведомства. 

       По данным аудиторов, общая площадь проданных
участков составила более 3,5 миллиона квадратных мет-
ров, а оценка общей суммы недополученных доходов
бюджета от этих сделок, определяемая как разница
между кадастровой стоимостью и стоимостью реализа-
ции, составила 28,1 миллиарда рублей.
       "Основными покупателями в сделках выступили ООО
"Метресурс", ООО "Ресурс Сервис", ООО "Артефакто",
ООО "Финпром" и ООО "Инвестгрупп". Учредителями
трех из них являются юридические лица, зарегистриро-
ванные в оффшорных юрисдикциях", – сказано в со-
общении Счетной палаты.

Махинации с землей в Одинцовском и Ленинском районах

       После обсуждения участниками собрания, отчет
председателя Совета местного отделения о проделан-
ной за два года работе был утвержден. Подробно о дея-
тельности парторганизации рассказал член Совета
местного отделения, депутат Совета депутатов г.п. Пав-
ловский Посад Николай Вахрамеев.
      В частности, он проинформировал о проведенных
за отчетный период мероприятиях, о задачах и прио-
ритетных направлениях деятельности местного отде-
ления. Особое внимание было уделено предстоящей

в сентябре текущего года вы-
борной кампании. Здесь обо-
значены следующие ударные
направления: работа членов
партии в избирательных ко-
миссиях разных уровней и
обеспечение роста численно-
сти партийных рядов, в основ-
ном, за счет привлечения

молодежи.
      Председателем Совета местного отделения вновь
был избран Юрий Журавлев. В состав Совета вошли:
Николай Вахрамеев, Владимир Гаврилов, Василий
Левшин, Александр Паранов, Анна Суница, Павел Тю-
ляев. Членами Контрольной комиссии стали Евгений
Обухов, Николай Климков.

       После этого к руководителю
фракции «Справедливая Россия» в
Госдуме Сергею Миронову обрати-
лись эксперты из Долгопруднен-
ского историко-художественного
музея с просьбой ходатайствовать
об использовании экспонатов вы-
ставки в городе Долгопрудном. Во-

прос был решен положи-
тельно, и в музее 
состоялась долгопруд-
ненская инаугурация вы-
ставки. На ней
присутствовали активи-
сты местного отделения Партии
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ во главе

с депутатом городского Совета 
Еленой Андреевой.

Отчетно-выборное собрание в Павлово-Посадском районе

       4 февраля в городе Шатура состоялось собрание местного отделения Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ
в Шатурском муниципальном районе и городском округе Рошаль.
       Члены партии рассмотрели вопрос о выдвижении кандидата партии на должность Главы городского
округа Рошаль. Единогласно была поддержана кандидатура Алексея Ташкина.
       Выборы Главы г.о. Рошаль назначены на 13 апреля 2014 года.

Выдвинут кандидат эсеров на должность Главы г.о. Рошаль

14 февраля партийцы местного отделения 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ в Павлово-Посадском
районе провели отчетно-выборное собрание, в
работе которого принял участие глава сельского
поселения Аверкиевское Владимир Гаврилов.

21 февраля в городе Долгопрудном прошло открытие
выставки "Подвиг Ленинграда". Эта собранная в Петер-
бурге экспозиция с успехом демонстрировалась в здании
Государственной Думы на Охотном ряду.

Выставка, посвященная блокаде Ленинграда

Избранному от Подмосковья депутату фракции
"СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ" в Госдуме РФ Александру
Романовичу пришло письмо с благодарностью жите-
лей сельского поселения Шеметовское Сергиево-
Посадского района.



Как прогнозируют в Союзе нефтегазопромыш-
ленников России, в 2014 году цена бензина в
РФ может повыситься сразу на 10% – в среднем
на 2-3 рубля за литр.

«Попадание в подобные серьезные рей-
тинги весьма важно для всей системы россий-
ского образования, и, в частности, для
университетов, потому что появляется нема-
териальный актив – интернациональное при-
знание. Но путь наверх будет тяжелым, –
подчеркнул ректор МФТИ Николай Кудрявцев. 

Сейчас наш ВУЗ, – продолжил ректор, –
получает из бюджета около половины сметы
необходимых расходов, а остальное зараба-
тывается на научных исследованиях, высо-
котехнологичных разработках. На Физтехе
хорошо понимают тонкий баланс между фун-
даментальной и прикладной наукой. Обе

сферы требуют больших вложений. На них,
то есть на развитие человеческого капитала,
и пойдут выделенные деньги», – сказал Куд-
рявцев.

Что касается рейтингов, Н.Кудрявцев по-
яснил, что их критерии, в основном, отно-
сятся к учебной или научной репутации – от
60 до 70 %. А ведь респонденты, например,
американские профессора, вряд ли будут
продвигать российские ВУЗы. В связи с этой
ремаркой ректора МФТИ родилась инициа-
тива открыть российские исследовательские
центры по изучению мировых рейтингов
ВУЗов.

В Сергиевом Посаде
Клементьевская детская
поликлиника переехала
в бывшее здание проку-
ратуры, в котором до
недавнего времени раз-
мещались сотрудники
районной администра-
ции.

Чиновники покинули
кабинеты, а на их месте
теперь ведут приём дет-
ские врачи. Со вторника
28 января по адресу:
Проспект Красной
Армии д. 5/7 открыли
двери четыре кабинета
врачей-педиатров.

"Даже в условиях пе-
реезда работать здесь
намного приятнее. Наше
бывшее здание совсем
обветшало, а здесь недавно был
проведён ремонт", – говорят со-
трудники поликлиники.

Напомним, что до переселения
врачебному коллективу приходи-
лось трудиться в почти невыноси-
мых условиях – старый дом на
улице Толстого находился практи-
чески в аварийном состоянии. Все
последние годы районные чинов-
ники обещали подобрать новое по-
мещение для врачей и их
маленьких пациентов, но дальше
разговоров дело не заходило.

Решение было найдено бук-
вально за один день – 19 декабря

прошлого года и. о. главы Сер-
гиево-Посадского района Сергей
Пахомов посетил Клементьевскую
поликлинику, чтобы своими гла-
зами увидеть, в каких условиях ве-
дётся приём посетителей.
Увиденное произвело на руководи-
теля сильное впечатление, и он
предложил заведующей поликли-
никой осмотреть подходящие по-
мещения. Выбор пал на бывшее
здание прокуратуры, в котором
располагались подразделения рай-
онной администрации.

Волевым решением чинов-
ники были выселены. Сейчас

врачи занимают только правое
крыло первого этажа. В скором
времени будут проведены допол-
нительные ремонтные работы и
закуплена новая мебель, после
чего медики смогут занять все
300 квадратных метров. Планиру-
ется и расширение перечня меди-
цинских услуг – в обновлённой
поликлинике появятся физиоте-
рапевтический кабинет и дневной
стационар.

По информации сайта 
администрации 

Сергиево-Посадского 
района
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В отраслевом объединении в связи с этим предлагают создать сеть со-
циальных заправок для малоимущих граждан, где топливо продавали бы де-
шевле на треть. В союзе пояснили, что во многих странах уже
осуществляется регулирование цен на бензин на внутреннем рынке, по-
этому и России следует проду-
мать свою ценовую политику в
этой сфере.

Как объяснил журналистам
президент союза Геннадий
Шмаль, в условиях, когда топ-
ливо неизбежно дорожает, ло-
гичным будет введение нормы
потребления бензина; сверх
этой нормы топливо нужно от-
пускать по рыночной цене.
Г.Шмаль также предлагает
открыть социальные за-
правки для малоимущих
граждан и продавать там
топливо по талонам.

Эксперты подчерки-
вают, что рост цен на
бензин происходит из-
за отсутствия госу-
дарственной ценовой
политики. Как объ-
ясняют эксперты
союза нефтепромыш-
ленников, налоги и ак-
цизы – это примерно
60% от стоимости бензина. А про-
изводители свои затраты компенси-
руют за счет потребителей.

Цены на бензин растут из-за
отсутствия государственной 
ценовой политики

Мысль хорошая, может быть 
и с детсадами так попробовать?

МФТИ вошёл в сотню лучших в мире профильных ВУЗов

Кадры для научно-технологического прорыва 

Согласно престижному международному рейтингу Times Higher 
Education, Московский физико-технический институт (МФТИ) занял
63-е место в первой сотне лучших высших учебных заведения мира
в области естественных наук. В этом рейтинге QS 2013 года были
представлены 700 лучших ВУЗов планеты.

Хочу отметить, прежде всего, инновацион-
ный настрой всей системы преподавания и на-
учной работы Физтеха, а также активное
участие моей alma mater в программах, кото-
рые готовят ученых и практиков, нацеленных
на технологический прорыв. Так, уже сейчас,
в феврале 2014 года на платформе онлайн-
образования Coursera началось преподавание
по этим программам в российских вузах.
Партнерами платформы стали три российских
университета – Московский физико-техниче-
ский институт (МФТИ), НИУ «Высшая школа
экономики» и Санкт-Петербургский госу-
дарственный университет (СПбГУ). 

Новые технологии позволят российским
преподавателям увеличить аудиторию своих
лекций и оказаться на одной площадке с веду-
щими вузами мира, а потенциальным учени-
кам – совершенно бесплатно освоить курсы
лучших российских университетов и по жела-
нию получить сертификат. Кроме того, МФТИ
первым из российских вузов получил возмож-
ность разместить свои лекции на мобильном
приложении iTunes University.

Не могу не остановится и на славной исто-
рии становления своего родного института.
Она стоит того. После окончания Великой Оте-

чественной войны идея создания нового учеб-
ного заведения поддерживалась многими учё-
ными. Их мысли обобщил Пётр Леонидович
Капица в письме Сталину от 1 февраля 1946
года. Кроме общей неудовлетворенности су-
ществующим положением дел Капица указы-
вал на то, что "ряд директоров ведущих
научных институтов Москвы сочли жизненно
необходимым для дальнейшего роста и раз-
вития своих институтов предпринять шаги для
подготовки кадров своими силами".

Очень важным считаю то, что с самого на-
чала Капица ратовал за создание института как
независимой организации, управляемой сове-
том директоров базовых институтов. Он просто
не верил, что новая система сможет существо-
вать в рамках обычного учебного заведения. 

И вот 10 марта 1946 года, за подписью И.
В. Сталина, Совнарком СССР принял поста-
новление "Об организации Высшей физико-
технической школы СССР", занятия в которой
должны начаться 1 сентября 1946 года. Было
создано Правление школы, включающее ака-
демиков А. И. Алиханова, С. И. Вавилова, И. М.
Виноградова, П. Л. Капицу, И. В. Курчатова, Н.
Н. Семёнова, С. А. Христиановича. Несмотря
на сопротивление новым идеям чиновников

аппарата Министерства высшего образова-
ния, работа по созданию ВФТШ продвигалась.

Серьёзные перемены произошли летом
1946 года. В августе приказом Совмина, под-
писанным Сталиным, Капица был отстранён от
должности директора Института физических
проблем. Предполагается, что его опала и не-
доверие к тому, что во многом было его
идеями и инициативой, привела к отмене ре-
шения о создании ВФТШ как независимого
вуза и созданию нового учебного заведения
как факультета МГУ.

Постановлением Совмина СССР от 25 но-
ября 1946 года "О мероприятиях по подготовке
высококвалифицированных специалистов по
важнейшим разделам современной физики"
был создан физико-технический факультет
МГУ им. Ломоносова (ФТФ МГУ). Дата этого
постановления считается официальной датой
создания Физтеха.

Проректором МГУ по спецвопросам
(должность, созданная специально для руко-
водства ФТФ) – то есть, по сути, первым рек-
тором МФТИ был Сергей Алексеевич
Христианович, а первым деканом Физико-тех-
нического факультета – профессор Дмитрий
Юрьевич Панов.

Факультет был расположен в недостроен-
ном, обвалившемся и обгоревшем трёхэтажном
учебном корпусе МАТИ на станции Долгопруд-
ная (ныне – 5-ти этажный Лабораторный кор-
пус). Факультету было передано также
общежитие МАТИ (ныне – Аудиторный корпус).
Мне думается, что Пётр Леонидович Капица,
возможно, видел в удалённости Долгопрудного
от Москвы возможность создания подобия Кем-
бриджского университетского городка.

Как вспоминал академик Христианович,
мало кто верил, что уже осенью 1947 года в
здании корпуса смогут начаться занятия, или
что удастся освободить общежитие МАТИ от
студентов. Хотя и были привлечены большие
ресурсы (даже военнопленные немцы), строи-
тельство продолжалось и во время вступи-
тельных экзаменов. 17 августа 1947 года
Сталину пришлось лично издавать приказ о
передаче студенческого общежития МАТИ на
баланс факультета и переселении строителей
из учебного корпуса. В условиях послевоен-
ной разрухи были выделены 12 тонн донец-
кого угля и 1 тысяча кубометров дров, а
Госплану было поручено выделить для фа-
культета оборудование и материалы.

Сегодняшний МФТИ чтит свою историю и
отцов-основателей этого знаменитого ВУЗа.
А отраженное в рейтинге Times Higher Educa-
tion международное признание института и
без того было, есть и будет у рожденного в
Долгопрудном славного Физтеха. 

По просьбе нашей газеты слова ректора МФТИ дополняет прорек-
тор по инновационному развитию Российского университета 
кооперации, выпускник Физтеха 2009 года, наш товарищ по партии
Михаил ФАЛЬЧЕНКО 

Физтех родился в подмосковном Долгопрудном



Центр «Родники» расположен в
самом сердце Икши. Уютный и со-
временный, он быстро завоевал
популярность в поселке и стал из-
любленным местом отдыха жите-
лей всех возрастов. Помимо
самого молодежного центра, в
здании бывшего детского сада
оборудован музей истории город-
ского поселения Икша, работает
многофункциональная библиотека.

В библиотеке трудятся два
отличных специалиста с про-
фильным образованием – Елена
Шатохина и Римма Исаева.
Книжный фонд составляет 20
тыс. экземпляров печатных изда-
ний – энциклопедических и спра-
вочных, литературы для

учащихся вузов, сред-
них специальных уч-
реждений, школ. Есть
отдел православной
литературы, отдел ис-
кусств и живописи.
Библиотека выписы-
вает 50 наименований
газет и журналов. Круг
постоянных читателей
охватывает порядка
двух тысяч жителей.
Библиотека предла-

гает широкий спектр компьютер-
ных услуг, доступ в Интернет.

Большой интерес у местных
жителей вызвали курсы компью-
терной грамотности для пенсио-
неров. Длятся курсы полтора
месяца. В распоряжении обучаю-
щихся 10 компьютеров в библио-
течном зале, оборудованном
большим экраном-дисплеем. По
словам большого энтузиаста
своего дела, директора центра
«Родники» Юлии Бороденковой,
на сегодня (т.е. в феврале) оче-
редь на курсы заполнена до ок-
тября. Занятия проходят два раза
в неделю.

Краеведческий музей оформ-
лен с безупречным дизайнерским

вкусом. Он собрал экспонаты, от-
носящиеся ко всем историческим
эпохам – от средневековой утвари
до прижизненных портретов лиде-
ров советского государства. От-
дельная секция посвящена
Великой Отечественной войне,
сражения которой развернулись
неподалеку от этих мест в грозном
1941-м. Практически все экспо-
наты собраны местными жите-
лями. Экспозиция пользуется
популярностью не только среди
жителей Икши. Каждую неделю его
посещает не менее 50 человек. 

«Родникам» еще не исполни-
лось полгода, но здесь уже функ-
ционировала школа будущих
матерей, проводились «Часы Пра-
вославия» на темы: «Сергий Радо-
нежский – святой покровитель
русской земли», «Серафим Звез-
динский – епископ Дмитровский».
Состоялось несколько поэтиче-
ских вечеров, новогодняя елка для
детей. 

В нынешнем году в стенах мо-
лодежного центра был проведен
кинолекторий, посвященный 70-
летию блокады Ленинграда, вечер
памяти малолетних узников фа-
шизма, а также православный ки-

нолекторий «Русь еще жива». 
14 февраля здесь же состоя-

лась встреча ветеранов войны с
председателем районного Совета
ветеранов Евгением Рыбаковым.
Фронтовиков приветствовали уче-
ники икшанской средней школы,
выступившие с концертом. 

«Открытие центра – моя дав-
няя мечта, – говорит глава Икши
Надежда Лапицкая. – Это стало
для меня главным событием про-
шлого года. До сих пор наша биб-
лиотека располагалась в одном
из помещений здания админист-
рации, на 60-ти квадратных мет-
рах. Теперь площадь библиотеки
увеличилась в четыре раза. Центр
«Родники» уже стал точкой притя-
жения, причем, не только талант-
ливой молодежи, но и жителей
всех возрастов. Он востребован.
При центре работают обществен-
ные организации – это Обще-
ственный совет поселения Икша,
Совет ветеранов, отделение Об-
щества инвалидов. Не сомне-
ваюсь, что в дальнейшем
популярность центра будет
только расти. Финансируется мо-
лодежный центр «Родники» из
бюджета поселения». 

18 февраля общее собрание местного отделения
Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в городских
округах Дзержинский и Котельники выдвинуло
кандидатом на должность главы городского
округа Дзержинский Елену Егорову – председа-
теля Совета местного отделения Партии. Выборы
главы города Дзержинский состоятся 13 апреля.
Елена Егорова – депутат городского Совета
Дзержинского. Она является одним из инициато-
ров создания Социал-демократического союза
женщин России. 
В работе собрания приняли участие куратор
местных отделений регионального отделения
Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в Московской
области Лариса Подосинова и представитель
Московской областной избирательной комиссии
Александр Антонов.

– Начну с того, что церемонии открытия и
закрытия Олимпиады в Сочи действительно
были потрясающими, – говорит Надежда Анд-
реева. Это был настоящий национальный
праздник, в котором участвовала вся страна.
Впечатляют и перемены в Сочи – город стал
горнолыжным курортом мирового уровня. Что
касается достигнутых спортивных результатов,
то победа в общем медальном зачете является
настоящим национальным достижением. 
Молодцы наши слаломщики, фигуристы, боб-
слеисты и конькобежцы. Они достойны самой
высокой похвалы. Чего, увы, не скажешь о моих
спортивных коллегах горнолыжниках. Причем,
на мой взгляд, горнолыжники не могли пожало-
ваться на отсутствие внимания со стороны го-
сударства или недостаточное финансирование.
Наоборот, насколько мне известно, и того, и
другого было в избытке. И где же результаты?
Надо как следует трудиться, без труда никакие
золотые горы не помогут. Потому что спорт –
это, в первую очередь, труд.

Кто-кто, а уж Надежда Андреева имеет
право давать такие оценки. Её спортивная и
тренерская карьера весьма поучительна. Вы-
бору вида спорта Надежде Андреевой способ-
ствовал старший брат. В своё время он стал
бронзовым призером чемпионата СССР по
горным лыжам в составе команды ЦСКА, вы-
ступал за армейскую сборную на международ-
ных соревнованиях. Одним из первых тренеров
спортсменки была знаменитая Алла Василь-

ева, участница Олимпиады 1956 года. 
Первые успехи пришли еще в школе.

В 1975 году Надежда Андреева попала
во взрослую сборную страны, юную
спортсменку собирались отправить на
Олимпиаду в Инсбрук. Помешала серь-
езная травма, полученная на контрольных
тренировках по скоростному спуску в При-
эльбрусье на высоте 4000 метров.

На Олимпиаде в американском городе
Лейк-Плэсид в 1980 году Андреева стала
одним из 5 горнолыжников, представлявших
Советский Союз. Через несколько дней после
Олимпиады, на этапе Кубка мира там же, в
Америке, спортсменка завоевала второе
место в слаломе. 

Участвовала в Олимпиаде1984 г. в Са-
раево. После Олимпиады выиграла чемпионат
СССР в слаломе и гиганте. Но в сборной взяли
курс на омоложение состава, кроме того, су-
пруг Андреевой начал тренировать сборную, и
руководство решило: не положено, чтобы муж
руководил женой. Так Надежда Андреева ушла
из большого спорта. С 2001 года она – дирек-
тор Специализированной детско-юношеской
спортивной школы в Дмитровском районе,
входящей в комплекс горнолыжного клуба
Леонида Тягачева.

Эта школа хорошо известна спортивному
сообществу России. За полвека её существова-
ния к горным лыжам и сноуборду в ней при-
общилось более 11 тысяч детей. Питомцы

Надежды Андреевой участво-
вали в олимпийских играх, кубках
мира и Европы. Свыше 30 чело-
век стали мастерами спорта,
членами сборной России. 

Школа находится на ба-
лансе районных властей, дети
постигают науку спортивного
мастерства бесплатно. Это,
безусловно, способствует раз-
витию массового спорта, 
однако без спонсоров иногда
бывает трудно. Одним из спонсоров 
школы является подмосковное отделение 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ.

В настоящее время в горнолыжной школе
Дмитровского района тренируется 300 юных
спортсменов. Системно заниматься спортом
они начинают с 6-летнего возраста. Школа ра-

ботает круглогодично, летом организуются
оздоровительные лагеря. С детьми работают
12 тренеров высшей и первой категории. На-
ряду с отделением горных лыж и сноубор-
динга, в школе открыто паралимпийское
отделение для ребят с ограниченными физи-
ческими возможностями.

Известная горнолыжница, тренер олимпийского ре-
зерва, жительница Дмитровского района, активист
местной СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ, мастер спорта 
Надежда АНДРЕЕВА поделилась с нашими читате-
лями своими впечатлениями об Олимпиаде в Сочи. 

Менее полугода назад в городском поселении Икша Дмитровского
района Подмосковья по инициативе главы поселения Надежды
Лапицкой был открыт многофункциональный молодежный центр
«Родники». Костяк небольшого коллектива центра тоже состав-
ляют женщины, увлеченные своим благородным делом. 
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ПОЗДРАВЛЯЕМ С МЕЖДУНАРОДНЫМ
ЖЕНСКИМ ДНЁМ

НАДЕЖДА АНДРЕЕВА: СПОРТ – ЭТО, В ПЕРВУЮ ОЧЕРЕДЬ, ТРУД

МОЛОДЕЖНЫЙ ЦЕНТР – ТВОРЕНИЕ ЖЕНСКИХ РУК Елена ЕГОРОВА – 
кандидат СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ 

на должность главы 
города Дзержинского 

П О Д М О С К О В Ь Е



Открывая совещание, председатель Со-
вета регионального отделения Партии, депу-
тат Государственной Думы Александр
Романович подчеркнул важность работы с на-
селением области в наступившем году. 

В 2014 году в Подмосковье пройдет 400
избирательных кампаний. В том числе выборы
глав в 179 муниципальных образованиях,
среди которых 11 районов (Волоколамский,
Дмитровский, др.), 12 городских округов (Ко-
ломна, Протвино, Дзержинский, др.), 55 го-
родских поселений, 103 сельских поселения.
Помимо этого, в Нарофоминском избиратель-
ном округе №12 состоятся довыборы в Мос-
ковскую областную Думу. Выборы депутатов
местных советов пройдут в 220 муниципаль-
ных образованиях.

Советник А.Л. Романовича Вячеслав Жи-
диляев в своём выступлении отметил, что с
приходом на пост губернатора Андрея Во-
робьева в Подмосковье сложилась новая по-
литическая ситуация. С одной стороны, она
характеризуется ростом популярности главы
исполнительной власти региона. Опросы по-
казывают, что Воробьев и его команда поль-
зуются существенной поддержкой жителей
Подмосковья.

С другой стороны, по мнению В.Жидиляева,
реальное положение в области говорит о том,
что количество и острота проблем не снижа-
ется. Наибольшее раздражение жителей Под-
московья вызывает бедственное состояние
жилищно-коммунального хозяйства и массовая
миграция из стран ближнего зарубежья, об
этом говорят 49% опрошенных граждан. Всего
лишь 9% жителей Московской области отме-
чает улучшение общей ситуации в регионе.

Кроме того, по словам В.Жидиляева,
новая исполнительная власть региона сегодня
испытывает кадровый голод, об этом свиде-

тельствуют случаи назначения на ответствен-
ные посты людей, которые для Подмосковья
являются новичками.

Одной из главных особенностей прибли-
жающихся муниципальных выборов станет
их «стремительность». В отведенное на
предвыборную кампанию короткое время
малоизвестным кандидатам будет крайне
непросто сделать себя узнаваемыми поли-
тическими фигурами. К тому же, действия
«партии власти» и бюрократических струк-
тур наверняка будут направлены на то,
чтобы снизить явку граждан на избиратель-
ные участки.

Успех на выборах зависит исключительно
от того, насколько энергично ведется предвы-
борная агитация, считает В.Жидиляев. В каче-
стве примера он привел Александра
Волнушкина – руководителя солнечногорского
отделения Партии, не так давно завоевавшего
второе место на выборах главы района.

КОРРЕКТИРОВКА РАБОТЫ ЖКХ 
ПО-ШЕИНСКИ. 

Олег Шеин начал свое выступление со
слов о том, что катастрофическое состояние
жилищно-коммунального хозяйства сегодня
выросло в острейшую социальную проблему
России. В частности, в Московской области
60% жителей это считают проблемой №1. 

Принятый Партией СПРАВЕДЛИВАЯ
РОССИЯ проект «За справедливость в ЖКХ»
призван преодолеть разгул коррупции в этой
сфере, привести ЖКХ в относительный поря-
док и снизить расходы граждан на жилищно-
коммунальные услуги, в большинстве случаев
многократно завышенные.

Одной из коррупционных «новаций» в этой
сфере является введение по инициативе «Еди-
ной России» налога на капитальный ремонт,

который Шеин назвал «очередным побором».
Он подчеркнул, что право назначения органи-
заций-подрядчиков в данном случае отведено
органам местной власти. Воплощение в жизнь
этой затеи «партии власти» будет способство-
вать не только необоснованному росту комму-
нальных платежей граждан, но и снижению
рыночной стоимости жилья в домах, подлежа-
щих капремонту. Единственным законным
способом противодействия введению налога
на капитальный ремонт являются собрания
жильцов.

Другим, не менее «опасным», по выраже-
нию Олега Шеина, шагом стал «энергопаек» –
установление социальной нормы потребления
электроэнергии. Противодействием введе-
нию энергопайка могут стать прямые обраще-
ния законодательных собраний регионов
России к президенту Владимиру Путину. 

Шеин призвал депутатов Московской
областной Думы (их на совещании представ-
ляли Игорь Чистюхин, Денис Лебедев и Евге-
ний Яременко) рассмотреть эту возможность,
а также возможность блокировать установле-
ние энергопайка на территории Подмосковья.

Вызывает опасения Шеина и процесс вво-
димого лицензирования управляющих компа-
ний. «С помощью этого механизма под
предлогом наведения порядка штрафами
можно будет «задавить» пытающиеся про-
зрачно работать, то есть «неудобные» для кор-
рупционных схем компании, честные
товарищества собственников жилья, – считает
эксперт. – Этими штрафами их задушат, а на
их место поставят свои ТСЖ».

Однако по опыту Олега Шеина, чья
борьба с коррупцией в ЖКХ сделала его из-
вестным федеральным политиком, «хищники
нападают только на слабые дома». Шеин
подчеркнул, что сплоченность и организо-
ванность жильцов, их компетентность и
последовательность в борьбе за право не
платить дань жуликам от ЖКХ, являются ре-
шающими факторами. 

Шеин посоветовал подмосковным колле-
гам по партии, специализирующимся на жи-
лищной сфере, в случаях любых нарушений
обращаться в местные прокурорские органы.
Если же это не помогает – информировать
своего лидера и федерального депутата от
Подмосковья Александра Романовича, кото-
рый имеет возможность направить депутат-
ский запрос в Генеральную прокуратуру
России.

Участники совещания приняли обращение
к губернатору Московской области Андрею
Воробьеву с призывом не допустить ввода со-
циальных норм потребления электроэнергии
в Московской области.

(Полный текст обращения публикуется
ниже на полосе).

ЖЕНСКИЙ ВОПРОС
Председатель регионального отделения

Общероссийского общественного движения
«Социал-демократический союз женщин
России» в Московской области Марина Ми-
лованова поделилась с коллегами статисти-
ческими данными. По ее словам, основным
избирателем СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ в
Подмосковье являются женщины среднего и
предпенсионного возраста с высшим обра-
зованием. Милованова считает принципи-
ально важной роль первичных политических
организаций. Она подчеркнула, что в исто-
рии мировой политики социал-демократия
никогда не побеждала благодаря неким «ука-
зам сверху», а только в результате активно-
сти широких слоев населения.

Лидер подмосковного отделения Социал-
демократического союза женщин России рас-
сказала об основных направлениях текущей
работы возглавляемой ею организации. В на-
стоящий момент – это реализация проектов в
области социальной рекламы. Один из про-
ектов носит название «Мы спасем тебя, рус-
ская речь! Великое русское слово». Активисты
социал-демократического движения работают
с победителями школьных олимпиад по лите-
ратуре, проводят молодежные тренинги. 
7 марта под эгидой Партии СПРАВЕДЛИВАЯ
РОССИЯ пройдет международный форум по
правам женщин, кроме того, в ближайшее
время в Таганроге состоится форум на тему
«Семья и женщина в современном мире».

Марина Милованова сообщила, что в связи
со 100-летием начала первой мировой войны,
Социал-демократический союз женщин Рос-
сии организует фотовыставку, посвященную
этой дате. Предположительно, выставка прой-
дет в стенах Государственной Думы. М.Мило-
ванова обратилась к коллегам с предложением
сотрудничать в сборе фотодокументов, касаю-
щихся войны 1914 года. Она напомнила адрес
сайта организации – sdwomen.ru.

ПРОБЛЕМЫ ЖКХ ОБСУДИЛИ С ОЛЕГОМ ШЕИНЫМ 
13 февраля региональное отделение Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в Московской области устроило
совещание несколько необычного формата. В обсуждение темы подмосковного ЖКХ свежую струю
внес секретарь Президиума Партии Олег Шеин, один из признанных российских специалистов по «ком-
муналке». Коснулись также и стратегии предстоящих в регионе муниципальных выборов. 
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Уважаемый Андрей Юрьевич!
26 декабря 2013 года Правительством Российской Феде-

рации принято постановление № 1254 «О внесении измене-
ния в постановление Правительства от 29 декабря 2011г. №
1178», касающееся вопросов формирования социальных
норм потребления энергоресурсов для граждан Российской
Федерации. В соответствие с этим постановлением органы
власти субъектов Российской Федерации должны в срок до 1
мая 2014 года утвердить данные нормы потребления, а с 1
июля 2014 года их ввести. 

Собрание актива Политической партии СПРАВЕДЛИВАЯ
РОССИЯ Московской области считает вопрос о социальных
нормах потребления крайне актуальным для всего населения
нашей страны и требующим особого внимания органов госу-
дарственной, региональной и муниципальной власти.

По данным Министерства энергетики Российской Феде-
рации, примерно треть потребляемой в стране электроэнер-
гии теряется из-за нерационального использования. При этом
лишь 12% общего объема электроэнергии приходится на по-
требление физических лиц, остальной объем потребляется
промышленностью, транспортом и бюджетными учрежде-
ниями. Более того, в России при гораздо более суровом кли-
мате, уровень энергопотребления граждан в четыре раза
ниже, чем в США и вдвое ниже, чем в Германии. Пониженный

уровень потребления электроэнергии является следствием
низких стандартов качества жизни. Стимулирование населе-
ния к снижению и без того недостаточного уровня потребле-
ния противоречит стратегии развития общества, приведет к
вынужденному отказу от пользования современной домашней
техникой. 

Введение социальных норм потребления населением
энергетических ресурсов фактически не стимулирует возмож-
ность снижать энергопотребление, но вызовет при этом повы-
шение тарифов за потребляемые населением энергетические
ресурсы за пределами социальной нормы и рост социальной
напряженности. 

В соответствие с постановлением Правительства Россий-
ской Федерации от 22 июля 2013 г. № 614 "О порядке уста-
новления и применения социальной нормы потребления
электрической энергии (мощности) и о внесении изменений
в некоторые акты Правительства Российской Федерации по
вопросам установления и применения социальной нормы по-
требления электрической энергии (мощности)" в шести субъ-
ектах Федерации реализован пилотный проект по
применением социальной нормы энергоснабжения с 1 сен-
тября 2013г.: Забайкальский, Красноярский края, Владимир-
ская, Нижегородская, Орловская, Ростовская области. При
этом диапазон социальных норм потребления электроэнер-

гии, введенных в пилотных регионах, оказался крайне велик –
от 50 кВт ч до 200 кВт ч в месяц на человека. Подобная раз-
ница не соответствует реальному различию в качестве жизни
и лишь свидетельствует об отсутствии реального экономиче-
ского обоснования уровня энергопотребления населения.
Применение социальных норм потребления населением
энергетических ресурсов не даст экономического эффекта,
но потребует увеличения объема работы органов управления
по формированию и постоянной актуализации базы данных и
усложнения расчетов при оказании мер социальной под-
держки.

В декабре 2013 года, отвечая на вопрос о социальных нор-
мах потребления энергии, Президент Российской Федерации
Владимир Путин сказал: "Пока мы не будем с этим спешить,
потому что есть известные социальные риски". 

30 января 2014 года Председателем Правительства Рос-
сийской Федерации было высказано мнение, что решение о
введении социальной нормы потребления электроэнергии
должно стать полномочием субъекта федерации, исходя из
экономической, климатической, социальной и иных особен-
ностей территории.

На основании вышеизложенного, Собрание актива Поли-
тической партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ Московской
области просит Вас, уважаемый Андрей Юрьевич, пересмот-
реть ранее принятые решения о вводе в обязательном по-
рядке социальных норм потребления электроэнергии в
Московской области с 1 июля 2014 года.

ГУБЕРНАТОРУ МОСКОВСКОЙ ОБЛАСТИ ВОРОБЬЁВУ А.Ю.
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Внесение изменений в дей-
ствующий областной закон стало
необходимым после принятия 28
декабря 2013 года Федераль-
ного закона № 417-ФЗ "О внесе-
нии изменений в Жилищный
кодекс Российской Федерации и
в отдельные законодательные
акты Российской Федерации".
Согласно изменениям феде-
рального законодательства, в

2014 году в квитанциях за услуги ЖКХ жителей Московской обла-
сти появится новая строка "капитальный ремонт". Поправки, вне-
сенные подмосковным парламентом необходимы, чтобы:
       – установить, что обязанность по уплате взносов на капиталь-
ный ремонт возникает у граждан по истечении трех месяцев
после официального опубликования региональной программы

капитального ремонта, в которую включен соответствующий
жилой дом;
       – уточнить особенности уплаты взносов на капитальный ре-
монт;
       – уточнить сферу деятельности уполномоченного органа;
       – заменить порядок предоставления информации о сумме на-
численных платежей, установленный статьей 8 действующего За-
кона, отсылочной нормой к порядку предоставления такой
информации, установленному Жилищным кодексом;
       – установить, какие дома могут не включаться в региональную
программу капитального ремонта;
       – установить, что региональный оператор открывает счета в
кредитных организациях, соответствующих требованиям Жилищ-
ного кодекса.
       Минимальный федеральный стандарт по стоимости капиталь-
ного ремонта жилых домов для Московской составляет 7 руб. 30
коп. за один квадратный метр жилой площади, отмечает руково-
дитель фракции "СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ" в Мособлдуме
Иван Чарышкин. Эти платежи будут поступать и аккумулиро-
ваться в областном фонде капитального ремонта. И именно из
этих средств будет вестись финансирование ремонта жилого
фонда всей области.
       Но надо понимать, что здесь будет работать принцип "общего
котла". Поэтому Иван Чарышкин считает такой подход не совсем
верным. «Так можно годами исправно платить, а ремонта не до-
ждаться. Если я плачу деньги, – говорит лидер фракции СР в
МОД, – то и расходоваться они должны на ремонт моего дома.
       Для этого закон предусматривает возможность создания
спецсчетов. В этом случае деньги, собранные с конкретного жи-
лого дома не пойдут на ремонт домов в соседнем районе. Этот
вопрос решается на общем собрании собственников квартир и,
на мой взгляд, – отмечает И.В. Чарышкин, – очень важно, чтобы
люди использовали данную им законом возможность».

Иван ЧАРЫШКИН: 
«Важно, чтобы люди использовали
данную им законом возможность»

Иван ЧАРЫШКИН, 
заместитель председателя 
Мособлдумы, 
руководитель фракции 
«СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ»

       19 февраля на заседании Комитета по
вопросам строительства, архитектуры, жи-
лищно-коммунального хозяйства и энерге-
тики Московской областной Думы депутаты
обсудили вопрос «О ходе выполнения ком-
плекса мероприятий по передаче военного
недвижимого имущества в собственность
Московской области и муниципальных об-
разований Московской области». 
       – Евгений Александрович, вопрос
передачи военных городков муниципа-
литетам возник не вчера. А какова си-
туация на сегодняшний день? 
       – По данным Департамента имуще-
ственных отношений Минобороны России,
из почти 2500 военных городков, не ис-
пользуемых в интересах Министерства
обороны Российской Федерации, на сего-
дняшний день не переданы муниципалите-
там и субъектам Российской Федерации
примерно 1000. Это цифры по России. В
московской области 382 военных городка,
116 из них имеют на балансе жилой фонд –
почти 1,1 тыс. многоквартирных домов. И
лишь 49 из них переданы в собственность
Московской области и муниципалитетов.
       – Каково состояние передаваемой
в область собственности?
       – Прямо скажем, состояние плачевное.
Износ объектов жилищно-коммунального
хозяйства в этих военных городках – более
70%, для их приведения в порядок потре-
буются значительные денежные средства,
однако муниципальные образования Мос-
ковской области не смогут самостоя-
тельно покрыть эти расходы за счет
средств местных бюджетов.
       Кроме того, удовлетворённость жите-
лей военных городков качеством оказания
услуг ЖКХ, выполнением работ по благо-
устройству территорий населенных пунк-
тов ниже, чем в целом по Московской
области. Об этом говорят цифры: в воен-
ных городках проживает почти 3% населе-
ния Московской области, однако от них
поступает 20% всех жалоб в Госадмтех-

надзор МО. Людей не устраивают ржавые
детские площадки, отсутствие мусорных
контейнеров, невывоз мусора, некаче-
ственная уборка снега, разбитые дороги и
многое другое. 
       Для решения задач по обеспечению
комфортных условий проживания жителей
и восстановлению инженерной инфра-
структуры объектов жилищно-коммуналь-
ного хозяйства военных городков
предлагается в состав государственной
программы Московской области «Разви-
тие жилищно-коммунального хозяйства на
2014-2018 годы» включить подпрограмму
«Восстановление инфраструктуры воен-
ных городков на территории Московской
области на 2014-2018 гг.».
       Общий объём финансирования под-
программы может составить почти 51
млрд. рублей, в том числе на 2014 год,
ориентировочно, 5 млрд. рублей. В дан-
ную подпрограмму уже в текущем году
может быть включено порядка 20 «пилот-
ных» военных городков.
       В рамках данной подпрограммы в во-
енных городках планируется обеспечить
ремонт и замену тепловых сетей, решить
проблемы водоснабжения и водоотведе-
ния, восстановления объектов ЖКХ (ко-
тельные, очистные сооружения и т. д.).
Кроме того, средства, выделенные на реа-
лизацию подпрограммы, планируется на-
править на ремонт жилого фонда и
решение проблем инженерной инфра-
структуры и дорожной сети принимаемых
на баланс военных городков.
       – Какова роль депутатов Мособл-
думы в решении вопроса передачи во-
енных городков?

        – К сожалению, и это не оправдание, а
констатация факта, сроки и условия пере-
дачи военных городков не находятся в веде-
нии депутатов МОД. Минобороны и
Правительство МО – вот два игрока на пло-
щадке, в чьих руках ключ к успеху. Чем мы
можем помочь? На мой взгляд, и я об этом
неустанно говорю – прежде всего, привлече-
ние инвесторов. Мы с вами прекрасно пони-
маем, что передача военных городков – это
задача минимум, а как, и главное, какими си-
лами восстанавливать все это хозяйство, со-
держать его и предоставлять услуги
населению – вот проблема вселенского мас-
штаба! Состояние таково, что сегодня не
хватит никакого бюджета,  никаких госпро-
грамм на то, чтобы закрыть тему. Депутат-
ский корпус способен принести пользу,
разрабатывая и принимая поправки и изме-
нения в существующее законодательство,
позволяющее максимально эффективно ис-
пользовать имеющиеся в области ресурсы.
Например, так было с принятием изменений
в закон области о государственно-частном
партнерстве. Эти изменения позволили реа-
лизовывать мероприятия по строительству
перерабатывающих комплексов, запланиро-
ванные в рамках долгосрочной целевой про-
граммы с привлечением частных партнеров
в сферу обращения с отходами производ-
ства и потребления на территории Москов-
ской области.
       Я думаю, подобный подход поможет не
только реанимировать военные городки,
но и будет актуален для всей экономики
Московской области. Тандемное сотруд-
ничество – это тенденция 21 века, так да-
вайте идти в ногу со временем, и все у нас
получится.

       Московская область попала в число 9-
ти "регионов-счастливчиков", которым по
распоряжению премьера Медведева в
2014 году выделена субсидия из федераль-
ного бюджета для создания системы вы-
зова экстренных оперативных служб по
единому номеру 112.
       Из общей суммы – 553,67 млн. рублей,
предусмотренных в федеральном бюджете
регионам, Московская область получила
наиболее значительную субсидию – целых
107,561 млн. рублей. Теперь дело за тем,
чтобы грамотно распорядиться этими це-
левыми деньгами.
       О технических подробностях будущей
системы пока ничего толком не известно.
Из слов заместителя председателя Прави-
тельства Московской области Дмитрия Пе-
стова ясно только, что внедрение "Системы
112" заметно повысит оперативность реа-
гирования экстренных служб на вызовы.
Операторы на номере 112 будут способны
в случае необходимости обеспечить психо-
логическую поддержку позвонившему,
будут осуществлять автоматический доз-
вон до заявителя в случае внезапного пре-
рывания соединения, анализировать
поступающую информацию о происше-
ствиях и выполнять ещё ряд дополнитель-
ных функций. Также "Система 112" будет
готова принимать вызовы на нескольких
иностранных языках.
       Правда, до окончательного ввода в про-
мышленную эксплуатацию на территории
Подмосковья всемогущей "Системы 112"
пока придется потерпеть. Д.Пестов сказал,
что он запланирован на 2015-2016 годы.

Военные городки – тандемное решение

По ЦКАДу 
есть вопросы...

По экстренному 
номеру 112 звоните 
после 2016 года!

Депутаты Московской областной Думы недавно приняли
поправки в Закон Московской области № 66/2013-ОЗ "Об
организации проведения капитального ремонта 
общего имущества в многоквартирных домах, располо-
женных на территории Московской области". Документ
комментирует руководитель фракции "СПРАВЕДЛИВАЯ
РОССИЯ" в Мособлдуме Иван Чарышкин.

О том, насколько быстро идет 
передача имущества и с какими
сложностями сталкиваются 
муниципалитеты в этой работе,
рассказывает депутат фракции
«Справедливая Россия» в 
Мособлдуме Евгений Яременко.

       По амбициозным планам чиновников,
Центральная кольцевая автодорога (ЦКАД),
дублирующая уже существующую "бе-
тонку" (дорога А-107), должна связать
Малое и Большое московское кольцо с до-
рогой Москва–Санкт-Петербург и трассами
М-1 "Беларусь", М-3 "Украина", М-4 "Дон"
и М-7 "Волга". Общая протяженность под-
московного кольца составит 529 км. Трасса
будет достаточно широкой: движение запу-
стят по 4-8 полосам и, в зависимости от
участка, на ней разрешат ездить со скоро-
стью от 80 до 140 км/ч. Проезд по кольцу
будет платным и составит 2 рубля 32 коп. за
километр.
       "Проект позволяет решать значительное
число задач не только для Москвы и Москов-
ской области, крупнейшей агломерации, в
которой живет огромное количество людей,
но и позволяет "расшивать" те проблемы, те
узкие места, которые связаны с междуна-
родными транспортными коридорами –
"Север-Юг" и "Запад-Восток", – сказал
премьер-министр РФ Дмитрий Медведев.
       В то же время, до сих пор не ясно, будет
ли проезд платным по всем участкам Цент-
ральной кольцевой автодороги (ЦКАД) или
можно будет не платить за проезд по за-
падной части трассы. Неизвестны и точные
сроки начала строительства. Его планиро-
вали начать еще в 2011 году, но сроки сдви-
гали, и в итоге первый участок (от
пересечения с автодорогой Москва-Санкт-
Петербург до автотрассы М-7 "Волга" и
участка N4 от трассы "Волга" до автодороги
М-4 "Дон") начнут строить только в 2014
году, а закончат в 2018 году.
       За это время в проект планируют вло-
жить 300 млрд. руб. Половина этой суммы
может быть выделена из Фонда националь-
ного благосостояния. Необходимо привлечь
еще 74 млрд. рублей из федерального бюд-
жета и 76 млрд. рублей частных средств.
       ЦКАД, по мнению премьер-министра
РФ, позволит "кардинально изменить си-
туацию с пробками, разгрузить МКАД, ко-
торая вместе с малой и большими
"бетонками" остается в качестве бесплат-
ного альтернативного пути". Кроме того,
новая автодорога станет "катализатором"
развития прилегающих территорий, а зна-
чит, улучшит жизнь городов, попавших "в
кольцо".
С использованием данных Интерфакса
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В полдень 15-го февраля, в городе Жуковском, у памят-
ника воинам, погибшим в Афганистане, состоялся митинг.
На него собрались школьники, воины-интернационалисты,
представители администрации, активисты партии СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ, жители города. Здесь были все те,
для кого "Афган" – это неутихающая боль. 

Первым перед собравшимися выступил глава города Анд-
рей Войтюк. Его речь отличалась особой эмоциональностью,
ведь Андрей Петрович, сам воевавший в Афганистане, не по-
наслышке знает о той войне, о том, как тяжело терять друзей,
а потом много лет подряд просыпаться в холодном поту, заново
проживая во сне те трудные боевые дни... 

Затем на митинге выступил секретарь Бюро Совета ре-
гионального отделения Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ

в Московской области, депутат Московской областной
Думы Игорь Чистюхин. После него слово взял помощник де-
путата Госдумы РФ Александра Романовича, заместитель
председателя Совета местного отделения СР в Раменском
районе и городе Жуковском, воин-интернационалист Сер-
гей Журавлев. Он воевал в десантно-штурмовом батальоне,
одном из первых подразделений Советской Армии, вошед-
ших на территорию Демократической Республики Афгани-
стан.

Главная мысль всех выступлений была одна: пусть ни-
когда не повторятся те события, пусть наши дети растут
под мирным небом, а матери больше никогда не получают
"похоронок".

И. Правдин

Партийцы из Люберец – гости Госдумы

СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
готова к сотрудничеству на выборах 

После экскурсии гостей по Государственной
Думе состоялась встреча с Александром Рома-
новичем в зале заседаний фракции «Справедли-
вая Россия». В начале беседы А.Л. Романович
напомнил люберецким коллегам о 25-летии вы-
вода ограниченного контингента советских
войск из Афганистана. 

«Мне самому довелось выполнять интерна-
циональный долг в горячих точках за рубежом, –
сказал А.Романович. Поэтому я считаю важным
как для самих участников событий, так и нашей

молодежи, помнить об этой дате. Пусть эта дата
укоренится в массовом сознании граждан
страны как день национальной памяти, в этом я
вижу важный для нас, депутатов, участок ра-
боты».

А.Л. Романович рассказал гостям об основ-
ных обязанностях депутатов. Помимо собст-
венно законотворчества, каждый депутат
Государственной Думы отвечает за свой участок
работы в профильном Комитете. Александр 
Романович – заместитель председателя Коми-

тета по международным делам. Он курирует отношения России с европей-
скими странами и контакты наших парламентов с европейскими коллегами,
а также участие российской стороны в деятельности Парламентской Ассамб-
леи Совета Европы (ПАСЕ).

Не менее важной для каждого парламентария является работа в своем
регионе, подчеркнул А.Романович, избранный от Московской области.

В единый день голосования 14 сентября 2014 года в Московской области
планируется 400 избирательных кампаний. Выборы в органы местного 
самоуправления ожидаются в 233-х муниципальных образованиях региона. 

1. Глав предполагается выбрать в 179-ти муниципальных образованиях. 
В муниципальных районах: Дмитровском, Истринском, Коломенском, Луховиц-
ком, Наро-Фоминском, Озерском, Орехово-Зуевском и Рузский. В том числе
пройдут досрочные выборы Глав Волоколамского, Зарайского и Одинцовского
муниципальных районов. 

Главы будут избраны в следующих городских округах: Балашихе, Власихе,
Долгопрудном, Дубне, Ивантеевке, Коломне, Котельниках, Орехово-Зуеве, 
Протвино и Реутове. А в двух городских округах, в Дзержинском и Звенигороде,
пройдут досрочные выборы. 

Выборы Глав 55-ти городских и 103-х сельских поселений.
2. Состоятся выборы депутатов Советов депутатов 220-ти муниципальных

районов, в том числе, выборы депутатов Советов депутатов муниципальных
районов Зарайский, Каширский, Луховицкий, Мытищинский, Солнечногорский,
Ступинский, Шатурский, Щелковский, а также дополнительные выборы депута-
тов Совета депутатов Волоколамского, Шаховского и Серпуховского муници-
пальных районов.

3. Выборы депутатов Советов депутатов 69-ти городских и 124-х сельских
поселений. В частности, предстоят выборы депутатов Советов депутатов 
городских округов Балашиха, Бронницы, Власиха, Восход, Дзержинский, 
Долгопрудный, Дубна, Жуковский, Звездный городок, Ивантеевка, Котельники,
Краснознаменск, Орехово-Зуево, Протвино, Пущино, Реутов.

Планируется провести: повторные выборы депутатов Совета депутатов 
городского поселения Видное Ленинского района, сельских поселений 
Анискинское Щелковского района, Развилковское Ленинского района и 
Липицкое Серпуховского района. 

4. Также 14 сентября состоятся выборы депутата Московской областной
Думы по 12-му (Наро-Фоминскому) одномандатному избирательному округу. 

Региональное отделение Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ
готово рассмотреть предложения по кандидатурам на все 
указанные выборные вакансии. Ждем ваших обращений по 
адресу: г. Москва, Зубовский бульвар, дом 21-23, строение 2. 

Tелефон: 8 (499) 246-70-34.
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14 февраля руководитель регионального отделения Партии СПРАВЕД-
ЛИВАЯ РОССИЯ в Московской области, депутат ГД Александр Романович
пригласил в Государственную Думу своих товарищей по партии из 
Люберецкого района. Делегацию возглавлял руководитель районного
отделения Юрий Сухов.


